

CON FEB 3 72.3192096

D. Manuel J. Carrillo

Vaidepeñas

EL DEFENSOR

FRANCISCO
CONCERTADO

AÑO XI



Puertollano 7 de Diciembre de 1930



Núm. 561

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre, localidad..... 1,60 peseta.
Idem. provincias..... 2,00 »
PAGO ANTICIPADO

ÓRGANO DE LOS INTERESES DEL DISTRITO
POLÍTICA, LITERATURA, ARTE, CIENCIA Y CUANTO ATAÑE A LA
COMARCA Y PROVINCIA

NO RECONOCEMOS POR DUEÑO NUESTRO MAS QUE AL PUEBLO

SE PUBLICA LOS DOMINGOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
IMPRESA «LA ECONOMICA»

LA PAZ DE LOS ESPIRITUS

Contadísimas pueden ser las veces que me he ocupado de las cosas de la política. No obstante, mi aislamiento de ella no es absoluto sino relativo, puesto que ningún hombre consciente, sensible, puede vivir indiferente ante los problemas que se desarrollan en el seno de la sociedad en que vive y de la cual forma parte.

Mi abstención de la política no es porque la crea un pecado, aunque sí adulterada; ni porque piense que sea incompatible con las actividades de mi profesión: nada de eso.

Es que creo que en mi campo de acción trabajo por el bien patrio, por el bien común, por el de la Humanidad; tanto, y tan sinceramente, como pueda hacerlo cualquier sector de la vida social o política.

Sin embargo, hay fases en la vida política; hay hechos políticos; hay palabras de los políticos que no deben ser echadas en saco roto.

Cuando el general Berenguer advino al Poder, dijo que venía «a pacificar los espíritus». Esta frase sugestiva, hechicera, la creí, no ahora que el tiempo ha demostrado lo contrario, una utopía; porque solamente Uno ha sido llamado con justicia Pacificador y Príncipe de paz.

Y lo he creído irrealizable, no porque dude de la sinceridad y buen deseo del jefe del Gobierno, sino porque creo que para traer, relativamente, la paz a los espíritus es imprescindible dirigirse a ella por el sendero de la justicia y de la libertad.

¡La paz.....! Es el bien más preciado al cual aspiran nuestras almas.

La paz es el alma del alma de los más grandes problemas de la vida.

La paz es una hermosísima y medrosa virgen que se aleja de los hombres cuando estos pretenden acercarse a ella armados de pies a cabeza, o montados sobre soberbios caballos dispuestos a la batalla.

El hórrido estampido de los cañones y el seco tableteo de las ametralladoras la hace huir despavorida y esconderse en los rincones más solitarios de la tierra.

La paz no consiente que sus immaculados vestidos sean salpicados de sangre humana, vertida en lucha fratricida; y, cuando esto sucede, llorosa se aparta del ser humano que, enloquecido, siembra entre sus hermanos la turbación, el dolor, la muerte.

Para que venga «la paz de los espíritus» no hay que ahogar en los labios la palabra cálida, vehemente, del hombre honrado, sincero, que gustando las dulzuras de la paz, trabaja por dirigir los espíritus a las regiones donde ella habita.

La tranquilidad y la calma de la sociedad no ha de venir estrangulando el pensamiento en la mente antes de que halle forma y expresión en la vida.

La paz no puede venir por la violencia.

He dicho que creí irrealizable «la pacificación de los espíritus», porque no lo

CUESTIONES LOCALES

Los presupuestos municipales, la permanente y los industriales

Por la Comisión municipal permanente han sido aprobado los presupuestos que han de regir la vida administrativa de Puertollano durante el año 1931. Sin tiempo para examinarlos detenidamente, hemos de ocuparnos, sin embargo de ello, de dos cuestiones que creemos fundamentales, y que han levantado, al conocerles el público, un revuelo enorme.

Son ellas las referentes a la supresión de las plazas de auxiliares de maestros nacionales—¿no se proveyeron por concurso? y si así fué, ¿puede echarse de esa manera?—que desde hace años vienen funcionando, y que compensan en parte la falta de maestros en propiedad. Tenemos entendido que se ha reunido la Asociación local de Maestros, que como es de suponer defenderá a capa y espada la justicia que tienen sus compañeros, evitando el atropello que se propugna por quienes en su afán de notoriedad no escatiman medios, aunque sean tan reprobables como el propugnar el cierre de las escuelas si ello es necesario para hacer economías. ¡En un pueblo donde el 25 por 100 de los niños no pueden recibir instrucción por falta de escuelas!

El otro punto se refiere al aumento del 16 por 100 en la contribución industrial, para evitarse hacer el reparto, que tan pocos partidarios parece tener entre las clases adineradas de la localidad.

Con tal motivo hubo de reunirse en sesión extraordinaria la Asociación Comercial e Industrial, en la noche del día 5 de los corrientes, tomando por unanimidad el acuerdo de elevar un escrito al Ayuntamiento protestando de tamaña arbitrariedad, proponiendo que en sustitución del mismo se restablezca el arbitrio de inquilinato, que rendiría una cantidad de pesetas equivalente, haciendo especial hincapié en que sean excluidas de tal arbitrio las clases humildes.

Conello, a más de repartirse equitativamente la carga, que de la manera proyectada recae exclusivamente en perjuicio de la industria y el comercio, de suyo exclusivamente recargadas por virtud de la tarifa con que vienen contribuyendo, se demostrará que a quienes confeccionan estas cosas no les guían bajas pasiones... Y como parece que se ha puesto de moda el chillar para que le oigan a uno, sabemos que este importante sector está dispuesto a hacerse oír hasta por los más sordos. Todo menos consentir que prospere la voluntad de un señor por sobre la de todo un pueblo. Por hoy nada más.

puede hacer un Gobierno que no ama la Libertad, ni se dirige a la paz por la justicia; mucho menos teniendo dentro de su seno al enemigo más grande de la libertad y de la paz.

Porque, hay que desengañarse, un Gobierno cuyo jefe supremo va a Roma y se postra ante el representante de un Poder tiránico, y le ofrece su persona y su nación, no puede tener libertad para dar la paz al espíritu.

Un Gobierno que hace acepción en sus súbditos, que mantiene y defiende leyes que permiten el libre desenvolvimiento de unos ciudadanos, y coartan y humillan a otros; no puede, en manera alguna, «pacificar los espíritus».

Para que haya paz en España, nuestra querida España, es menester, ¡oh dolorosa paradoja! declarar guerra abierta, incesante, certera, a los enemigos de la paz.

El más grande, el que más obstaculiza el camino de nuestra redención, el que más se opone a las libertades públicas, el que más impide el resurgir de la patria, el que tiene que hundir al Gobierno y la Nación es el dominio absoluto de un clericalismo decadente.

Los verdaderas perturbadoras del orden y de la paz social, familiar, y aún conyugal, son ellos; porque quieren un orden muerto y una paz sepulcral.

Para que haya paz a la manera clerical, es menester que no haya libertad de pensar, de creer ni de razonar.

Hay que someterse a ellos incondicionalmente, borreguilmente.

En estos momentos críticos porque atraviesa nuestra amada España, es urgente aprestarse a la lucha decisiva y victoriosa.

No admito ni patrocino la lucha de unos individuos contra otros; al contrario, lo condeno; pero hay que luchar varonilmente contra las ideas que esclavizan, que obstruyen el progreso espiritual de los hombres.

No pretendo con mis humildes escritos fomentar el odio hacia las personas.

Pretendo, porque es de justicia, de derecho divino, una completa y radical separación de la Iglesia y el Estado para bien de ambos.

Salvador González.

Se alquila espacioso local para Establecimiento, con dos habitaciones para tienda y trastienda, prefiriendo Farmacia, Droguería o cosa análoga.

Calle de las Cruces, número 15.

Letras de Luto

El día 4 de los corrientes, después de rapidísima y penosa enfermedad, dejó de existir a los 40 años de edad D. Nicánor García Monroy, factor de M. Z. A.

Reunía el finado cualidades tan dignas de estima, que le habían granjeado el aprecio de cuantos nos honramos con su trato, en el que siempre supo hermanar la consideración y el desinterés.

Al acto del sepelio, que se vió muy concurrido, asistieron todos sus compañeros francos de servicio, que le enviaron una magnífica corona, y representaciones de Ciudad Real y Madrid.

También el Círculo del Recreo, del que era tesorero varios años ya, envió una artística corona.

Reciba su atribulada familia, muy particularmente su viuda D^a Pilar Rodríguez, y sus hermanos D. Filiberto, don Manuel y D. Severiano, la más sentida condolencia de ésta Redacción por la pérdida que les embarga.

También el mismo día, a la avanzada edad de 82 años, dejó de existir doña María Ramona Ruiz, madre del procurador D. Mauricio Ocaña.

A las muchas pruebas de sentimiento que con tan triste motivo está recibiendo, una la nuestra más efusiva.

PELLIZAS, 13 PTS.
ABRIGOS CABALLERO 25 PTS.
El mayor surtido y los precios más baratos en
La Argentina

Revisión y responsabilidad

Hagamos un recuerdo a los señores concejales del Ayuntamiento de Puertollano. El día 12 de diciembre, ya tan próximo, termina el plazo para declarar lesivos los acuerdos de los Ayuntamientos de la Dictadura que tengan más de cuatro años de fecha. Nada —o muy poco— hacen ni han hecho sobre esto. Si el día de mañana Puertollano es gobernado por un Ayuntamiento justiciero, estos concejales impunitos de hoy quizá serán responsables de esta complicidad y de esta dilación, si verdaderamente existen los «gazapos» de que tanto hablaron algunos concejales del actual Ayuntamiento cuando éste se constituyó.

Si por el contrario nada de cuanto propalaron es cierto, ¿no se habrán hecho acreedores los difamadores a algún correctivo?

CASA LLEDÓ

Vea los últimos modelos. Son los de más novedad. La **CASA LLEDÓ** posee un gran surtido para la presente temporada. Vea las **zapatillas** recibidas. Son las mejores, las más bonitas, las de más novedad.

Compre sus **CALZADOS** en esta casa y ahorrará mucho **dinero**.

No se confunda: **CASA LLEDÓ** calle de Calzada número 2. Teléfono 34. PUERTOLLANO.